

Dr. Leonhard Steinbauer

## Es gibt Neues im Referat

Elisabeth Krispel wechselte in den "Unruhestand"

Am 18. Oktober 1993 begann Elisabeth Krispel ih-

ren Dienst beim Land im Volksbildungsheim St. Martin – Landesstelle für das bäuerliche Fortund Volksbildungswesen in Steiermark. Auf ihren eigenen Wunsch wechselte sie etwa drei Jahre später an die Landwirtschaftliche Fachschule Haidegg.



Als ihre Zeit als Karenzvertretung zu Ende ging, und weil ihr Einsatz und ihre Verlässlichkeit nicht unbemerkt geblieben sind, folgte die Versetzung von der Landwirtschaftlichen Fachschule Haidegg zum damaligen landwirtschaftlichen Versuchszentrum Steiermark.

Seit 05. Mai 1998 war Elisabeth Krispel Mitarbeiterin der Versuchsstation Obst- und Weinbau Haidegg. Am 1. August 2002 legte sie die Facharbeiterprüfung im Bereich Ländliche Hauswirtschaft ab und es folgte am 3. Mai 2008 die Obstbaumeisterprüfung, die sie mit ausgezeichnetem Erfolg bestanden hat. Lebenslanges Lernen war ihr immer ein Anliegen.

Als Versuchstechnikerin im Bereich Obstbau war sie für die Versuchskühllager und die Fruchtanalysen zuständig. Ihre Aufgaben erfüllte sie mit großem Einsatz und zur vollsten Zufriedenheit, als Person wurde sie von allen Kollegen und Kolleginnen geschätzt. Leider – für uns – hat sie mit Ende Februar alle Voraussetzungen für die Pensionierung erfüllt.

Seit 1. März 2020 hat sie nun als Pensionierte mehr Zeit für ihre Hobbies. Wir wünschen Elisabeth vor allem viel Gesundheit, damit sie viele Jahre mit ihrem Mann Bernd mit dem Camper fremde Länder bereisen kann. Danke Elisabeth und auf viele schöne Jahre!

## Marco Hutter - Obstbaumeister

Die Weiterbildung der Mitarbeiter ist ein wesentlicher Baustein für die zukünftige Entwicklung eines Versuchsbetriebes. Es ist eine große Freude, dass alle Mitarbeiter Stammmannschaft eine Ausbildung auf



Niveau 6 des Europäischen Qualifikationsrahmen für lebenslanges Lernen absolviert haben.

Mit diesem Niveau werden fortgeschrittene Fertigkeiten bestätigt, die die Beherrschung des Faches sowie Innovationsfähigkeit erkennen lassen, und zur Lösung komplexer und nicht vorhersehbarer Probleme in einem spezialisierten Arbeits- oder Lernbereich nötig sind. Abschlüsse, die dieses Niveau bescheinigen, sind in Österreich Bachelor, Ingenieur oder Meister.

Marco Hutter hat am 9. Juni 2020 seine Obstbaumeisterprüfung mit gutem Erfolg abgelegt. In seiner Meisterarbeit hat er sich intensiv mit dem Thema Birnenanbau auseinandergesetzt. Wir freuen uns mit dem "frischgebackenen" Obstbaumeister und gratulieren zur neuen Einstufung als Versuchstechniker.